

FUNERAL INFORMATION

千代田セレモニー

Ceremony

本 部 ☎ 03 - 5837 - 3451

相模原 ☎ 042 - 753 - 2321

2022
January

1

24時間いつでもお電話下さい、葬儀に関するすべてのご相談に応じます。

この情報紙に記載されている内容に関しましては、地域の習慣・風習などにより異なる場合があります



雪の中を走る上越線 (2012年撮影)

雪国 (1935 ~ 1947 新潟県湯沢町)

川端康成

「国境の長いトンネルを抜けると雪国であった」という有名な書き出しで始まる川端康成の名作『雪国』一。その一文を読むだけで目に浮かんでくる雪の情景は、私たちを一瞬で物語の別世界へと引き込みます。

作品の舞台になったのは新潟県湯沢町の湯沢温泉です。主人公の島村は、親の遺産で暮らしている人物。虚無感を抱える生活のなか、東京から雪国に向かう汽車に乗り、湯沢に降り立ちます。そこで芸者の駒子、恋人を病気で亡くした葉子と出会って…。

東京から新潟へは、『雪国』が書き始められた昭和十(1935)年頃には急行列車に乗っても約7時間かかっていました。ただし、上越線の開通以前は半日かかり。

長野・群馬県境の碓氷峠^{うすいとうげ}を通して直江津に入る信越本線で、約11時間もかかっていたのだとか。

その時間短縮をもたらしたのが、「国境の長いトンネル」=清水トンネルでした。谷川連峰を貫く清水トンネルは、昭和六(1931)年に開通し、当時は東洋一の長さ9,702mを誇りました。その完成を機に、東京と新潟の往来は盛んになっていきます。

川端康成も湯沢を度々訪ねるようになり、逗留する旅館で、駒子のモデルになった貧しい農家出身の芸者に会い、作品の構想を練ったといえます。もし、清水トンネルができていなければ、『雪国』という名作は生まれていなかったかもしれません。

雪の情景は、私たち日本人の原風景のひとつ。上越新幹線ができて、今の東京-新潟間は約2時間(越後湯沢までは約1時間20分)の行程になりましたが、トンネルを出た瞬間に見える、深く積もった雪の別世界には驚かされます。そこを訪ねる前に、『雪国』をもう一度手に取ってみてはいかがでしょうか。

かわばたやすなり
川端康成

1899(明治32)生まれ、1972(昭和47)年没。1968(昭和43)年に日本人初のノーベル文学賞を受賞。代表作に『伊豆の踊子』(1927年)、『雪国』(1937年、完結本は1948年)、『千羽鶴』(1952年)、『古都』(1962年)など。



心と空間に彩りを…

花図鑑

第1回

～ 胡蝶蘭 ～

花には、見ている人の心を穏やかにし、前向きにしてくれる力があります。嬉しいことがあった時に花を貰うとさらに気分は盛り上がり、また落ち込んだ時に美しい花を見ると沈んだ気分を吹き飛ばしてくれる気がします。そんな「幸せホルモン」を分泌させてくれる、癒し効果絶大の花をこれから毎月一つずつご紹介。第1回目は上品かつ高級なイメージから贈り物としてもよく使われる「胡蝶蘭」を特集。蝶が舞うような花の形が美しい「胡蝶蘭」について掘り下げていきます。



● 「胡蝶蘭」の特徴

「胡蝶蘭」は、その名の通り洋ランの仲間で、花の色は白色、ピンク色、青色、黄色などがあります。多くの方がイメージするのは白い花をつけた「胡蝶蘭」だと思います。上品で高級感があり、それでいて清潔感をも併せ

持つ白い花は「胡蝶蘭」の中でも一番よく選ばれているそうです。日本では、蝶が舞うような花の形から「胡蝶蘭」と呼ばれて親しまれています。

● 贈り物の定番フラワー

開店・開業祝いとして贈られることも多い「胡蝶蘭」。お祝いといえば「胡蝶蘭」というイメージを持っている方も多いのではないのでしょうか。「胡蝶蘭」が贈り物として人気のある理由はいくつかあり、そのひとつは「幸福が飛んでくる」という花言葉。開店・開業の際に幸福が舞い込んでくるようにという発展を願う気持ちが込められているのです。また「胡蝶蘭」は葬儀の供花にもよく選ばれています。その理由としては「純粋な愛」や「愛を届ける」という心を癒やす花言葉に加え、蝶が羽を広げて休んでいるように見えるその優美な姿。一鉢でも見た目が豪華なことや花の香りが強すぎないことなどの様々なメリットが「贈り物といえば胡蝶蘭」というイメージを定着させたといえます。

● 大きく分けて2種類

「胡蝶蘭」は花の大きさによって呼び方が変わります。花が大きい「大輪」と花が小振りな「ミディ」の2種類。「大輪」は花卉の大きさが約10～15cmで、花卉は品種にもよりますが色付きの花よりも白色の方が大きい傾向にあります。3本立ちともなると高さ約80cm、幅も約50cmになり存在感は圧巻です。「ミディ」は「大輪」よりも品種がかなり多く、花卉の大きさは約6～9cm。3本立ちでは高さ約40～60cm、幅約30cmほどの可憐な美しさです。

● 実は手間がかからない

「胡蝶蘭」の花の寿命は洋ランの中でもとても長く、環境さえよければ3ヶ月近く楽しめます。また株自体も寿命が長く、病気や根腐れなどを起こさなければ何年も生き、毎年咲いてくれる楽しみが続きます。また自然な温度変化に反応して花芽を成長させようとするので、温室がなくても大丈夫。環境だけに気をつけておけば、あとは放置して見守るくらいで丁度いいそうです。肥料はいらず、水やりも1週間～2週間に一度で十分。実は手間のかからない育てやすい花なのです。

～心に花咲く「豆知識」～

「胡蝶蘭」の花言葉は一般的に「幸福が飛んでくる」「純粋」ですが、花の色によってそれぞれ違う意味も持っています。つまり、花言葉を知った上で、シーンやシチュエーションに合わせた色を選んで贈れば、きっとあなたの真心が相手に伝わることでしょう。ぜひ大切な方へ「胡蝶蘭」を贈る時の参考にしてください。白色は「純粋な愛」で結婚祝いや供花の定番となっています。ピンク色は「あなたを愛しています」で母の日を始め、女性への贈り物にも最適です。青色は「尊敬」、黄色は「元気」「明るさ」のイメージから共に開業・開店祝いなどに贈られることが多くなっています。



くらしに役立つ 天気の話



おじいちゃん

趣味で気象予報を勉強中の63歳。異常気象を心配しています。



ひなちゃん

中学1年生の元気な女の子。だけど、暑さ・寒さはとっても苦手。

しもやけて何？



う〜、寒いよう〜。



なんだ、ひなこ。冬だから寒いのは当たり前だろ。おじいちゃんが子どもの頃、冬はもっと寒かったんだぞ。



知ってるよ。地球温暖化で、今の冬は昔ほど寒くないんですよ。



確かにそうだけど、実はそれだけでもないんだよ。おじいちゃんが子どもの頃の1月の平均気温は4〜5℃

ぐらいだったけど、実は2021年も5.4℃なんだ。2020年は7.1℃で異常な高温だったんだけどね…。



時々異常だけど、あんまり温暖化はしていないってこと？



いや、そんなことはないよ。日本の1月だけを見ればそうだけど、地球全体の気温は、100年ごとに0.72℃上がっているんだ。



そうか。日本だけで見てはダメだっていうことね。



そうだよ。でも、おじいちゃんたちの世代には、日本の冬は暖かくなったなあっていう感覚があるんだよな。ひなこは、しもやけになったことがあるかい？



しもやけ？ 何それ？



知らないだろう。昔の子どもたちは、冬になると、しもやけで手の指がかゆくなったもんだよ。凍傷とまではいかないけど、寒さで血流が悪くなって起こる症状だね。



今の子たちに、しもやけが起こらないのは温暖化のせい？



それは違うんだよ。今はエアコンがあるし、洗面所の蛇口をひねれば温水が出るだろう？昔は、寒い家の中で、冷たい水で顔を洗っていたけど、今はそんなことないよね。



生活が便利に変わったってことね。



そうだね。でも人間が生活を便利にするために、例えば火力発電でCO2をたくさん排出して、地球温暖化を加速させたためにいろんな被害が出ていることもあるんだよ。



温水で顔を洗うことを選ぶか、しもやけを選ぶか…。



しもやけなんて選ばなくていいよ。ひなこたち若い人には、生活を便利にしながら、地球環境を守ることを考えてほしいなあ。



分かったよ。でも、やっぱり寒いから、エアコンかストーブか…。あ、服をもう1枚着て、手袋をすればいいの？



そうそう。何だったら、おじいちゃんが抱きしめて温めてあげようか？



気持ち悪い冗談はやめてよ。よけいに寒くなるから…。



SDGsってなあに？

～17のゴール、169のターゲット～

現在、世界各国が一丸となって取り組んでいる目標、それがSDGs (Sustainable Development Goals)。「エスディーゼーズ」と呼ばれ、日本語では「持続可能な開発目標」と訳されます。

SDGsは、17の目標から構成される169のターゲットを達成するものとして、2015年9月の国連サミットで採択されました。17の目標は次の通りです。

■ 社会分野

1. 貧困をなくそう 2. 飢餓をゼロに 3. すべての人に健康と福祉を 4. 質の高い教育をみんなに 5. ジェンダー平等を実現しよう 6. 安全な水とトイレを世界中に

■ 経済分野

7. エネルギーをみんなにそしてクリーンに 8. 働きがいも経済成長も 9. 産業と技術革新の基盤をつくろう 10. 人や国の不平等をなくそう 11. 住み続けられるまちづくりを 12. つくる責任つかう責任

■ 環境分野

13. 気候変動に具体的な対策を 14. 海の豊かさを守ろう 15. 陸の豊かさを守ろう

■ 目標達成のために

16. 平和と公正をすべての人に 17. パートナリーシップで目標を達成しよう

これらの大きな17の目標は、それぞれの複数のターゲットによりさらに具体化されています。例えば「貧困をなくそう」という目標では「現在1日1.25ドル未満で生活する人々と定義されている極度の貧困をあらゆる場所で終わらせる」というターゲットがあり、対象となる貧困の定義が数値で示されています。

外務省のサイトでは169すべてのターゲットが記されていますので、是非一度目を通してみませんか？あなたにも「ずっと気になっていた」「ぜひ実現させたい」もの、また逆に「全く知らなかった」「もっと知りたい」目標やターゲットがあるかもしれません。

昨年2021年の調査(電通Team SDGs・第4回「SDGsに関する生活者調査」)によると、SDGsの認知度は前回調査から倍増し、半数を越えました。しかし「内容まで含めて知っている」としたのは全体の20.5%ほど。

SDGsの取り組みの期限は2016年から15年間。2030年がゴールです。今年で取り組みは7年目、中間地点に差し掛かろうとしています。今の私たちがつくる未来が明るいものになるよう、まずは2030年のゴールを一緒に目指しましょう。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS



SDG グローバル指標

<https://www.mofa.go.jp/mofaj/gaiko/oda/sdgs/statistics/index.html>



万一のために数珠の備え

葬儀や法要などで使われる代表的な仏具の数珠。数珠が必要になることは年中あるわけではありませんが、突然舞い込む通夜や葬儀に備え、適切な数珠を用意しておくことは大切なことです。数珠には様々な種類があり、素材や形によってそれぞれ違う意味を持っています。また、数珠をどのように使うかについても、宗派によって違いがあります。ここでは、数珠の持つ意味や選び方、使い方について説明します。

貸したり借りたりしてはダメ

一般的にお経を唱える際に回数を数える道具として用いられる数珠。さらに、数珠の輪に手を通すことで、仏の世界と自分が繋がるという意味もあります。一人一人が数珠を手にする事で初めて仏の世界へと繋がることができるので、家族と数珠を共有したりせず、必ず自分のものを持つことをお勧めします。また、数珠を持たずに合掌やお焼香をすることは、仏の世界へ土足で踏み入るようなものですので、通夜や葬儀には忘れず持っていくようにしましょう。

本式数珠と略式数珠

本式の数珠は108個の主珠を親珠でつなぎ、親珠から房を垂らして弟子珠と露珠を並べたスタイル。宗派により一連、二連、あるいは金属の輪がついているかなどの違いがあります。一方、略式の数珠は、珠の数に決まりはなく、20～50個くらいの数で作られているものが一般的です。男性用が大きめの珠で作られ、女性用が小さめの珠で作られています。昔はそれぞれの宗派特有の数珠を持つ人がほとんどでしたが、最近ではどの宗派の葬儀にも対応できるよう略式の数珠を持つ人が増えてきているようです。

珠の素材について

数珠の珠の素材には、木の珠と石の珠があります。木の珠は、お釈迦様が悟りを開いた場所にあったとされる木と、菩提樹の木や実が使われていることが多いそう。石の珠では、仏教の七宝とされる水晶を使うのが一般的で、あらゆる災いから守ってくれる力があるとされています。また、白や赤の珊瑚でできた珠は100倍の福があるとされ水晶同様、慶事に好まれる傾向があります。



毎月チェック!
日々の暮らしで整える

防災
アイデア

備えてるけど備えない?! 普段使いの防災グッズ

「まさかにも備えなくちゃ!」分かってはいてもついつい後回し。用意はしていてもメンテナンスをせずに放置。用意している防災グッズも「使ったことがない」「使い方がわからない」もよくある話。

「フェーズフリー」という言葉があります。日常時、災害時という「フェーズ=局面」を問わないという意味で「備えない防災」とも呼ばれ、非常時に役に立ちながらも、日常生活にも馴染むようデザインも考えられています。

例えば、普段エコバッグとして使えるものに、非常時のバケツがわりになる強力撥水加工が施されているもの。バッグではなく風呂敷タイプなら、結えて水が運べる他に、雨除けなど違った活用も可能です。

また、ホイッスル機能がついたおしゃれなキーホルダーや、ソーラー充電式のLEDナイトライトも人気のようです。「フェーズフリー」と称されていなくても、普段何かを買う時に「もしもの時」のことを少し考えてみると、思ったよりも「これ使えるな」といったようなアイテムが揃いそうです。

家族や自分自身の身が無事だったとしても、あれもこれもいろんなことが「いつもと違う」災害時。省スペース・省コストはもちろんのこと、「普段と同じ」アイテムを災害時にも活用することは、少しでも安心して災害時を過ごすため精神面にも有効であるといえるでしょう。

